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Università
in

CAMPOBASSO. Era atteso
da lungo tempo. I sei rettori che
hanno dato vita alla Federazio-
ne degli Atenei lucano, molisa-
no e pugliesi lo avevano richie-
sto con forza. Numerosi inviti
erano stati recapitati a Roma,
chiedendo la possibilità di spie-
gare personalmente al ministro
dell’Istruzione, dell’Università
e della Ricerca il progetto ed il
difficile percorso che le sei isti-
tuzioni accademiche avevano
coraggiosamente intrapreso.
Nel novembre scorso, si era
espresso con favore persino il
Presidente della Repubblica
Giorgio Napolitano (in un con-
vegno presso l’Università di
Bari), ma del ministro neanche
l’ombra. Nei giorni scorsi, pe-
rò, l’attesa è finalmente finita.
Nel pomeriggio di martedì, a
Lecce, presso la sede del Retto-
rato dell’Ateneo del Salento,
gli artefici della costituenda fe-
derazione hanno finalmente
avuto la possibilità di incontra-
re il titolare del Miur; non più
Mariastella Gelmini, ma Fran-
cesco Profumo, che, complice
la familiarità con i temi univer-
sitari (prima di essere nominato
ministro era rettore del Politec-
nico di Torino), ha subito ac-
colto l’invito di Cannata & Co.
“L’incontro è stato caratterizza-
to da un clima di particolare

cordialità e reciproca condivi-
sione” – si legge in una nota
dell’Ateneo molisano – “e ha
rappresentato l’occasione per
ribadire la necessità di concor-
rere allo sviluppo del Mezzo-
giorno partendo proprio dal si-
stema universitario e della ri-
cerca”. “La centralità della for-
mazione e della ricerca – ha af-
fermato Cannata – è aspetto
cruciale per garantire competi-
tività e di conseguenza pro-
gresso. Tutto ciò continuando a
considerare una risorsa, e non
un limite, la diversità tra i terri-
tori”.
Una svolta decisa, quella di
Profumo, che ieri è anche tor-
nato alla Conferenza dei rettori,
anche se in vesti decisamente
più ‘pesanti’. Insieme ai suoi ex
colleghi, il ministro ha discusso
la strategia per rilanciare l’Uni-

versità italiana, “mettendo in
luce il reciproco desiderio di la-
vorare con impegno ed effi-
cienza per garantire un futuro
all’Università e una leva im-
portante al Paese per la ripresa
e le nuove sfide che lo attendo-
no”.
L’assemblea della Crui ha ana-
lizzato questioni urgenti come

il reclutamento degli associati e
i finanziamenti ordinari. “Su
questo capitolo (i finanziamen-
ti) è necessario impostare una
nuova fase basata sulla pro-
grammazione pluriennale” – ha
ribadito il presidente Marco
Mancini. L’appuntamento an-
nuale e le incertezze in merito a
tagli e rifinanziamenti distoglie

per mesi le Università dalle at-
tività che, in serenità, dovreb-
bero svolgere per la comunità.
Nel primo incontro con Profu-
mo, avvenuto il 24 novembre
scorso, la Crui aveva sottoli-
neato l’importanza di una asse-
gnazione tempestiva dei finan-
ziamenti ordinari (agli inizi
dell’anno e non alla fine, come

invece è avvenuto nel recente
passato), perché “sapere su
quale cifra poter contare è indi-
spensabile per la programma-
zione delle attività accademi-
che”.
Inoltre, aveva chiesto il ripen-
samento del modello di finan-
ziamento, tenendo conto di va-
riabili sociali, territoriali e me-
ritocratiche (“utilizzando le
elaborazioni dell’Anvur, ma fa-
cendo affidamento su indicato-
ri flessibili che tengano conto
dell’estrema diversità del no-
stro Paese”).
Altri temi cruciali sono stati il
passaggio ad un ordinamento
basato sui dipartimenti (che in
base alla nuova legge Gelmini
dovrebbero sostituire le facoltà,
assumendo anche funzioni di-
dattiche, oltre a quelle di ricer-
ca); il finanziamento delle Uni-
versità non statali; e i rapporti
fra il sistema sanitario e gli Ate-
nei che hanno una Facoltà di
Medicina.
“Il ministro – si legge sul sito
internet della Crui – dopo aver
illustrato il quadro delle risorse
a disposizione di Università e
Ricerca per il 2012, ha garanti-
to la collaborazione di tutto il
suo staff per l’analisi delle que-
stioni e una proposta di solu-
zioni percorribili”. Insomma, è
iniziata una nuova fase…
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CAMPOBASSO. Si
chiama ‘Molisemed’
– Studiare medicina
in Molise – ed è il
primo giornalino rea-
lizzato interamente
dagli studenti di me-
dicina dell’Ateneo
molisano. Rappre-
senta un’occasione di
informazione, di con-
divisione e di appro-
fondimento e, da
qualche giorno, è in
distribuzione presso
la facoltà di contrada
Tappino.
“Questo giornale, al
suo primo numero,
vuole proporsi come
strumento di comuni-
cazione e come occasione di approfon-
dimento delle tematiche che ci potreb-
bero interessare – ha spiegato Luigi
Petrella, curatore del progetto Molise-
med – sia che riguardino questioni più
vicine alla nostra realtà molisana, sia
che guardino più lontano”. Gli argo-
menti trattati “spaziano dalla didattica,
alla bioetica, alle scienze mediche.
Molisemed, inoltre, contiene aggior-
namenti sulle numerose attività orga-
nizzate dagli studenti, anche tramite

l’associazionismo”.
Orgogliosi di questa iniziativa sono
anche il rettore Giovanni Cannata e il
preside della Facoltà medica Giovan-
nangelo Oriani, che hanno voluto con-
tribuire al lancio del giornalino con
due lettere pubblicate nella seconda
pagina del numero 0.
Il rettore, in particolare, ha apprezzato
l’attività degli studenti di medicina e
“il fervore di iniziativa già espresso in
molte circostanze”. Ha incoraggiato i

ragazzi, invitandoli a continuare il bril-
late percorso intrapreso qualche anno
fa, e fatto il punto su alcune questioni
fondamentali legate alla facoltà (l’uni-
ficazione delle competenze di didattica
e ricerca previste dalla riforma Gelmi-
ni; il collegamento con le strutture sa-
nitarie regionali; e l’istituzione delle
scuole di specializzazione). “Siamo
avanti nel percorso di sviluppo della
Facoltà di Medicina dell’Università
del Molise – ha sottolineato Cannata –
nonostante nel momento storico non
facile né per il sistema universitario né
per il sistema della salute in un quadro
generale di crisi. Ma non dobbiamo
scoraggiarci: le difficoltà si affrontano
con lucidità e capacità progettuale.
D’altro canto un medico dinanzi ad un
malato grave non potrà mai arrender-
si”.
“La nascita di questo giornale coincide
con il sesto anno di vita della Facoltà –
ha affermato il preside Oriani – anno
ancora giovane, ma significativo per-
ché segna per l’intera comunità degli

studenti e dei docenti il giro di boa dei
primi laureati per il corso di laurea ma-
gistrale in Medicina e Chirurgia. Stu-
denti e docenti condivideranno la
grande responsabilità di aver creato dei
nuovi medici”.
“Il percorso di questi sei anni – ha con-
tinuato – non è stato facile come per
tutte le Facoltà di nuova istituzione,

ma l’inizio dell’integrazione assisten-
ziale e l’auspicabile attivazione delle
scuole di specializzazione segnano e
segneranno l’avvio della facoltà verso
l’età ‘adulta’, in cui andrà senz’altro
conservato quel rapporto tra docenti e
studenti, a misura d’uomo, che ha con-
sentito finora di superare gli ostacoli in
molte occasioni”.

CAMPOBASSO. La facoltà di Giurisprudenza e il dipar-
timento S.G.S.A. (Scienze Giuridico-Sociali e dell’Ammi-
nistrazione) dell’Università del Molise hanno presentato ie-
ri la dodicesima edizione degli ‘Annali’, la rivista a caden-
za annuale che ha lo scopo di promuovere gli studi giuridi-
ci all’interno dell’Ateneo molisano e soprattutto permette-
re agli studiosi più giovani di pubblicare le loro ricerche.
La rivista, infatti, raccoglie, nelle sue varie sezioni, i contri-
buti scientifici dei professori della facoltà giuridica, dei
giovani studiosi e dei ricercatori che qui lavorano o si sono
laureati, gli interventi degli ospiti nonché le relazioni ai
convegni effettuati durante l’anno accademico.
A presentare gli Annali, giunti quest’anno alla dodicesima
edizione, è stato, come da tradizione, uno dei docenti della
facoltà giuridica (Andrea Rallo, professore ordinario di Di-

ritto amministrativo). All’evento erano presenti anche il
rettore Giovanni Cannata, il preside della facoltà Gianma-
ria Palmieri e il direttore del dipartimento di S.G.S.A. Ono-
rato Bucci.
La rivista, diretta dal prof. Valentino Petrucci, è ormai un
punto fermo della facoltà giuridica. “E’ un segno eloquen-
te non solo di longevità – fanno sapere dall’Unimol – ma
soprattutto di grande vivacità culturale all’interno dell’Ate-
neo molisano. Una vivacità che ha reso il volume di saggi
aperto ai contributi esterni di professori ‘ospiti’ del nostro
Ateneo (quest’anno, il prof. Guido Alpa), e che in partico-
lare intende testimoniare il dinamismo e la qualità della ri-
cerca scientifica accademica, nonostante il perdurare del
periodo di crisi del sistema e la mancanza di investimenti
nel settore”.

CAMPOBASSO. E’ stata inaugu-
rata martedì, presso i locali dell’Ara-
tro, la mostra d’arte Papiroflexia,
realizzata dagli studenti del corso di
laurea magistrale in Scienze della
Comunicazione Pubblica, d’Impresa
e Pubblicità (nell’am-
bito del corso di Or-
ganizzazione di even-
ti culturali e artistici,
tenuto dal prof. Lo-
renzo Canova) e dedi-
cata al rapporto di al-
cuni giovani artisti
con la carta, intesa sia
come supporto che
come strumento
espressivo.
L’Aratro, per seguire
due tra le fondamen-
tali linee guida del-
l’Università del Molise, quella della
valorizzazione delle ricerche espres-
se dal suo territorio regionale di ap-
partenenza e quella dell’internazio-
nalizzazione, ha scelto di raccoglie-
re nella mostra anche due artiste
(una spagnola e l’altra statunitense)
di origine molisana, per rappresenta-
re emblematicamente la stretta col-

laborazione dell’Unimol con le uni-
versità internazionali. In quest’otti-
ca, il titolo stesso dell’esposizione,
Papiroflexia (parola spagnola che si-
gnifica origami), nasce dal dialogo
con gli studenti Erasmus spagnoli

presenti nel corso.
L’inaugurazione della mostra è stata
preceduta da un workshop con gli
studenti che hanno curato il proget-
to, gli artisti invitati e alcuni espo-
nenti del mondo dell’arte contempo-
ranea attivi anche in Molise. La mo-
stra sarà aperta fino al 13 gennaio
2012. 

Debutto in… facoltà per Molisemed,
il giornalino degli studenti di Medicina

L’Aratro ha inaugurato 
la mostra Papiroflexia

Presentati gli annali giuridici 2010

Dopo il lungo corteggiamento alla Gelmini, la Federazione lucano-molisano-pugliese 
ha incontrato il nuovo ministro Profumo, che ieri alla Crui ha discusso sul rilancio delle Università

Miur e rettori, inizia la fase
della collaborazione


